

LOS MARTES SOCIALES

Costura Para la Obra del Tabernáculo

Un animado grupito se reúne todos los martes en el Colegio a coser para las iglesias pobres. Les aseguro que lo pasamos la mar de bien, pues entre puntada y puntada se oye gran charla y risoteo.

El grupo es pequeño, pero selecto: hay unas aficionadas a la costura, otras a la pintura y otras al refresquito de las tres. Hay quien después de tomarse dos vasitos bastante llenos lo encuentra muy dulce y sugiere que la próxima vez se reserve la mitad de la azúcar que le echan para mandar a Europa.

Se habla de todo un poco, de épocas pasadas en el Colegio, de las Madres que se fueron para el Cielo, otras para otras tierras y de los buenos y malos ratos pasados en su compañía, de la Sociedad, de los hijos, del próximo viaje a Europa con motivo del Año Santo. Cuando les digo que es un "batiburrillo" de conversación. Imagínense que entre las charlatanas está Isabel Roméu y esto les dirá el resto.

Gloria, nuestra ilustre tesorera que no se queje si le falto al respeto pero casi todos los martes o llega tarde, o busca listas de Pabellón o de Antiguas o con disimulo se esfuma de la reunión (dice que tal o cual Madre la vino a buscar) y a la hora se presenta muy sofocada pues tiene mucho que coser, terminar su tarea del día una pulgada de tru-tru "todo hecho a perfección con hilo número 100 y de a tres hilos puntada." ¿Qué les parece? A María Hercilia (Iglesias) la pusieron a leer para obligar a callar a las charlatanas, dice que no le gustó el libro, no sabemos si dejó de hacerlo por falta de saber leer (había mu-

cha palabra difícil) o por unirse a la charla.

Todo está tranquilo hasta que llegan Ana María Vicente y su hija Isabel. Parece que hubiera llegado un batallón. Hasta la Reverenda Madre en su cuarto siente el alboroto. María Ventura, que es un verdadero apóstol de nuestra religión nos predica sobre no sé qué número de Padres Nuestros y Ave Marías que reza ella diariamente y sobre la Meditación. Ana María dice que a ella se le hace imposible rezar tan largo, y cuando llegamos a ese tópico hasta la Sra. de Machargo, (conocen a Carmen Hortensia) da su opinión. No sabemos qué le pasa que últimamente se nos está escondiendo. Adelita Ansermi y Rosa Victoria de la Cruz cuando las tenían de pintoras apenas si podían hablar; los ojos estaban fijos en el lienzo, pero los oídos, les garantizo, fijos en la conversación. Isabel Guzmán nos dejó de recuerdo, digo así porque no ha vuelto, una máquina Singer muy bien arreglada según dice Conchita Dávila que es la que se pasa las tardes pegando encajes.

Allí se critica de falta de trapos para las brochas de las pintoras, que el agua se escasea y que no aparece hasta que no llega la Madre; las tijeras no cortan, las agujas que no cosen, son del tiempo de la fundación del Colegio y las que no están mohosas son unos trompos y el hilo fué regalo de alguna casa de comercio que por podrido nos lo dió. Pero entre crítica y crítica todas cosemos y se van remendando casullas y haciendo mil cositas que contribuyen grandemente a realzar la obra del Tabernáculo.

¡NO TE ALEJES, SEÑOR!...

*¡No te alejes, Señor! aunque me veas
indiferente y débil cada vez,
que sintiendo el calor de Tu Mirada
fortaleza y valor encontraré.*

*¡No te alejes, Señor! la carne es flaca
y el enemigo ronda por doquier. . .
Sin Tí la obscuridad todo lo cubre,
no dejes que me falte Tu sostén.*

*¡No te alejes, Señor! si los pesares
agobian a mi pobre corazón,*

*estando cerca Tú, sé con certeza
que será pasajera mi aflicción.*

*¡No te alejes, Señor! en los trabajos,
qué sería de mí sin Tu favor?
En los desprecios, cuando el dardo hiere. . .
¡cómo alienta el sonido de Tu Voz!*

*¡No te alejes, Señor!
compadece mi frágil voluntad.
Mi fé, mi luz, mi guía, mi esperanza,
llévame junto a Tí, a descansar. . .*

CARTAS INTERESANTES EN EL MES DE NOVIEMBRE

(Extractos)

Queridísima Carmen María:

Imposible me sería dejar que empiece el Adviento sin escribirle felicitándola por sus Bodas de Plata...

Como usted, he estado más de una vez por sentarme a escribirle; pero todo quedó en deseos, sobre todo para el 16 de julio, día en que la tuve especialmente presente.

Hemos estado en finales de curso, y aunque aquí no tengo las responsabilidades de allá, siempre hay un mundo de trabajo: ayer fueron los premios de las mayores, la semana entrante serán los de las medianas y el 29 los de las pequeñas; con 700 niñas, se hacen necesarias tres distribuciones de premios, por local y por tiempo.

El 29 del pasado tuvo lugar la Kermesse de las Antiguas que tiene por objeto recaudar fondos para la "Ayuda Mutua", obra preciosa que tiene la Asociación en favor de las Antiguas Alumnas que han sufrido reveses de fortuna. Con eso, y las cuotas que ellas voluntariamente dan con ese objeto, mensual o semanalmente, se tiene un fondo en el Baco para toda clase de auxilios: rentas de casa, colegios católicos para sus hijos, médicos, medicinas, operaciones y provisiones de despensa mensuales etc. Hay además un ropero al que mandan ella sus trajes, abrigos, etc. aún en muy buen estado, y que visten muy decentemente, a las que un día tuvieron con ellas y hoy carecen de todo. Y ¿sabe usted, Carmen M., lo que me gusta más? La absoluta discreción con que se hace todo. Comité de cinco antiguas y yo, tenemos el secreto de multitud de delicadezas, pero el resto de la Asociación incluso la presidenta etc., ignora de quien viene los socorros y a quién van, de modo que las favorecidas no se sientan cohibidas ni humilladas.

Hemos tenido aquí durante una semana dos Madres nuestras de "Manhattaville". Mc O'Byrne y Mc Coballan para el Congreso de Música Sacra, y la última se directora del Canto Gregoriano en Manhattenville y fué invitada a dar una conferencia como en efecto lo hizo. Monseñor Miranda, promotor del Congreso pidió al Presidente toda garantía para los delegados de modo que nuestras Madres, con pasaporte diplomático, *vinieron y se pasearon*, por todo México con su hábito religioso, saliendo aún en los periódicos. El Congreso fué en las ciudades de Guadalupe, Morelia y Querétaro, terminando aquí en la capital con las vísperas de Santa Cecilia antes de ayer; y ayer con Misa Pontifical en la Catedral y en la tarde solemne Te Deum en la Basílica de Nuestra Señora de la Guadalupe; ellas se fueron temprano para poder visitar todo y salieron detrás de la Imagen bendita para tocar sus

cruces, rosarios, etc. Ya comprenderá usted nuestra alegría al tenerlas con el hábito y la locura de las niñas y antiguas al verlas; en Guadalupe las aplaudieron en plena Catedral y en el trayecto de los Congresistas que fué un triunfo, por todas partes, les besaban el hábito, el rosario, etc., la M. O'Byrne dice riéndose que nan tenido más éxito que los mismos obispos, pues eran las únicas religiosas. Anoche, con la bendición de Ntra. Señora de Guadalupe, que fué la última visión de México que llevan, volaron a Nueva York, pues hoy 23 tenían urgencia de estar en el College del que es Dean M. O'Byrne.

El domingo 27 de noviembre se llevó a cabo una ceremonia que creemos de interés para las asiduas lectoras de "El Pabellón." Se trata de la colocación de una imagen de la Santísima Virgen en un nicho vacío que hay en la Casa Blanca, residencia del General de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos, Gen. L. Gilbert. Lo creemos de interés porque para este acto fué la Corte de Honor de Nuestra Señora de Lourdes la que secundó la iniciativa del Capellán católico, del Fuerte Brooke, Coronel O'Reilly; asociación que cuenta con un gran número de Antiguas Alumnas. Entre ellas la fundadora y primera presidenta de la Corte de Honor de Lourdes, Señora Madeleine Luchetti de Steen, su actual Presidenta, Ma. del Carmn García Vda. de Zamora y parte de la actual directiva: María Luisa Saldaña de Juliá (Tesorera), Carmen Irene Cuétara de Marxuach (Vice-Tesorera), Isabel Mora de Gómez (Secretaria), Carmen Pura Cuevas (Vice-Secretaria), Carmelina Cerra de Fernández García y otras muchas más que integràn su matrícula.

Dicha ceremonia se efectuó en los propios Jardines de Casa Blanca. Allí Su Ilustrísima Monseñor Jaime Pedro Davis, Obispo de San Juan, bendijo la bonita imagen y agradeció a los esposos Gilbert su noble gesto. Luego María del Carmen García Vda. de Zamora, hizo uno de la palabra para darle las gracias al Cardenal y a su señora en nombre de la Corte de Honor de Lourdes. Antes de la Salve final la esposa del general dijo unas palabras de agradecimiento por los elogios de que habían sido objeto su marido y ella.

Bajo la dirección de la Srta. Adela Carreras y de Carmen Irene Cuétara de Marxuach las socias allí presentes cantaron la Salve.

Terminado el acto los concurrentes subieron a una terraza de Casa Blanca donde los gentiles anfitriones obsequiaron a los presentes. Antes de finalizar este pieadoso y laudable acto se repartieron recordatorios conmemorativos de tan encomiable acomtecimiento.

CARTAS INTERESANTES EN EL MES DE NOVIEMBRE

(Extractos)

Queridísima Carmen María:

Imposible me sería dejar que empiece el Adviento sin escribirle felicitándola por sus Bodas de Plata...

Como usted, he estado más de una vez por sentarme a escribirle; pero todo quedó en deseos, sobre todo para el 16 de julio, día en que la tuve especialmente presente.

Hemos estado en finales de curso, y aunque aquí no tengo las responsabilidades de allá, siempre hay un mundo de trabajo: ayer fueron los premios de las mayores, la semana entrante serán los de las medianas y el 29 los de las pequeñas; con 700 niñas, se hacen necesarias tres distribuciones de premios, por local y por tiempo.

El 29 del pasado tuvo lugar la Kermesse de las Antiguas que tiene por objeto recaudar fondos para la "Ayuda Mutua", obra preciosa que tiene la Asociación en favor de las Antiguas Alumnas que han sufrido reveses de fortuna. Con eso, y las cuotas que ellas voluntariamente dan con ese objeto, mensual o semanalmente, se tiene un fondo en el Baco para toda clase de auxilios: rentas de casa, colegios católicos para sus hijos, médicos, medicinas, operaciones y provisiones de despensa mensuales etc. Hay además un ropero al que mandan ella sus trajes, abrigos, etc. aún en muy buen estado, y que visten muy decentemente, a las que un día tuvieron con ellas y hoy carecen de todo. Y ¿sabe usted, Carmen M., lo que me gusta más? La absoluta discreción con que se hace todo. Comité de cinco antiguas y yo, tenemos el secreto de multitud de delicadezas, pero el resto de la Asociación incluso la presidenta etc., ignora de quien viene los socorros y a quién van, de modo que las favorecidas no se sientan cohibidas ni humilladas.

Hemos tenido aquí durante una semana dos Madres nuestras de "Manhattaville". Mc O'Byrne y Mc Coballan para el Congreso de Música Sacra, pues la última se directora del Canto Gregoriano en Manhattenville y fué invitada a dar una conferencia como en efecto lo hizo. Monseñor Miranda, promotor del Congreso pidió al Presidente toda garantía para los delegados de modo que nuestras Madres, con pasaporte diplomático, *vinieron y se pasearon*, por todo México con su hábito religioso, saliendo aún en los periódicos. El Congreso fué en las ciudades de Guadalupe, Morelia y Querétaro, terminando aquí en la capital con las vísperas de Santa Cecilia antes de ayer; y ayer con Misa Pontifical en la Catedral y en la tarde solemne Te Deum en la Basílica de Nuestra Señora de la Guadalupe; ellas se fueron temprano para poder visitar todo y salieron detrás de la Imagen bendita para tocar sus

cruces, rosarios, etc. Ya comprenderá usted nuestra alegría al tenerlas con el hábito y la locura de las niñas y antiguas al verlas; en Guadalupe las aplaudieron en plena Catedral y en el trayecto de los Congresistas que fué un triunfo, por todas partes, les besaban el hábito, el rosario, etc., la M. O'Byrne dice riéndose que nan tenido más éxito que los mismos obispos, pues eran las únicas religiosas. Anoche, con la bendición de Ntra. Señora de Guadalupe, que fué la última visión de México que llevan, volaron a Nueva York, pues hoy 23 tenían urgencia de estar en el College del que es Dean M. O'Byrne.

El domingo 27 de noviembre se llevó a cabo una ceremonia que creemos de interés para las asiduas lectoras de "El Pabellón." Se trata de la colocación de una imagen de la Santísima Virgen en un nicho vacío que hay en la Casa Blanca, residencia del General de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos, Gen. L. Gilbert. Lo creemos de interés porque para este acto fué la Corte de Honor de Nuestra Señora de Lourdes la que secundó la iniciativa del Capellán católico, del Fuerte Brooke, Coronel O'Reilly; asociación que cuenta con un gran número de Antiguas Alumnas. Entre ellas la fundadora y primera presidenta de la Corte de Honor de Lourdes, Señora Madeleine Luchetti de Steen, su actual Presidenta, Ma. del Carmn García Vda. de Zamora y parte de la actual directiva: María Luisa Saldaña de Juliá (Tesorera), Carmen Irene Cuétara de Marxuach (Vice-Tesorera), Isabel Mora de Gómez (Secretaria), Carmen Pura Cuevas (Vice-Secretaria), Carmelina Cerra de Fernández García y otras muchas más que integran su matrícula.

Dicha ceremonia se efectuó en los propios Jardines de Casa Blanca. Allí Su Ilustrísima Monseñor Jaime Pedro Davis, Obispo de San Juan, bendijo la bonita imagen y agradeció a los esposos Gilbert su noble gesto. Luego María del Carmen García Vda. de Zamora, hizo uno de la palabra para darle las gracias al Cardenal y a su señora en nombre de la Corte de Honor de Lourdes. Antes de la Salve final la esposa del general dijo unas palabras de agradecimiento por los elogios de que habían sido objeto su marido y ella.

Bajo la dirección de la Srta. Adela Carreras y de Carmen Irene Cuétara de Marxuach las socias allí presentes cantaron la Salve.

Terminado el acto los concurrentes subieron a una terraza de Casa Blanca donde los gentiles anfitriones obsequiaron a los presentes. Antes de finalizar este pieadoso y laudable acto se repartieron recordatorios conmemorativos de tan encomiable acomtecimiento.

DESDE NUEVA YORK

Hace algunos días llegó a mis manos una amable invitación para asistir a la ceremonia de la partida de un grupo de misioneros Maryknoll. Con las vivas simpatías que siento por esta orden tan joven de misioneros no lo pensé dos veces y el domingo señalado me fuí a Ossining, pueblo a orillas del Río Hudson y lugar donde se haya el Seminario.

En Ossining se halla también ¡paradoja de la vida! la Penitenciaría de Sing Sing, institución penal, la más importante de la nación. Al salir del tren un taxi me acomoda junto a otros pasajeros, quienes también se dirigen, como yo, al Seminario; pero antes, nos advierte el chauffer, ha de dejar un pasajero en la prisión y es por lo que, sin querer, ni haber entrado en mis planes, me veo minutos más tarde frente a la austera y fría mole de edificios que componen la institución. Arriba, por encima de la torre de uno de los edificios, ondea al aire la bandera de las franjas y las estreallas, símbolo de libertad para muchos, pero no para estos infelices seres humanos que por sus crímenes y delitos trocaron su libertad por horribles años de condena que hoy cumplen tras esos muros. Por suerte y para descargar mi espíritu de la tristeza que esta vista me causa, el taxi tuerce rápidamente hacia una ancha carretera, sombreada por verdísima arboleda que nos conduce hasta el Seminario Maryknoll. Es curioso comprobar que los edificios en su exterior son imágenes auténticas de lo que encierran dentro. ¡Qué ambiente de paz y de dulcísima serenidad de siente al traspasar este umbral! Aquí no hay murallas alambradas, ni rejas de hierro, ni puertas con doble cerrojo. Aquí el horizonte es infinito, la esperanza eterna y se enlazan aquí la senda de la vida y la del cielo. Es bellissimo el Seminario; de arquitectura semi oriental su fachada de piedra ofrece un contraste muy pintoresco con sus cúpulas de estilo "pagoda", adornadas éstas por anchas vigas, pintadas en los vivos colores de rojo, azul, verde, amarillo y anaranjado, que añaden al conjunto una gracia singular. Y esto enclavado todo en una vasta extensión de fértiles, bien cultivados y risueños campos. Embelesada por unos momentos en este ambiente tan saturado de paz, donde la alegría de la vida santa flota en el espacio, vienen a mi mente los versos de Fray Luis de León:

*"¡Oh campo!, ¡oh monte!, ¡oh río!,
¡oh secreto seguro, deleitoso!,
roto casi el navío
a vuestro almo reposo
huyo de aqueste mar tempestuoso!*

Versos, los que no hay duda, harán suyos muy alma adentro los que aquí habitan tan santamente, y como dijo aquel otro poeta quizás inspirado ante un espectáculo similar; "—llena de amores? la quietud del monte, llena de fe la soledad del alma"—

Unos seminaristas jóvenes poniendo en nuestras

manos el programa del acto nos conducen hasta un amplio patio al aire libre donde da comienzo la ceremonia que marca la trigésima segunda partida de misioneros. Fué fundada esta orden en el año 1911 por el Obispo James A. Walsh, ya desaparecido. En un kiosko situado en el patio y donde se admira una bellissima imagen de la Santísima Virgen se ha improvisado un altar. Desfilan los misioneros y acto seguido el Obispo que preside la ceremonia interrumpe el conmovedor silencio citando los nombres de los misioneros y los lugares adonde han sido destinados.

Resuenan en el silencio tenso los nombres de Africa, Japón, China, Hawaii, Bolivia, Perú, Guatemala, Méjico. ¿En pos de quien va a esas apartadas regiones este grupo de jóvenes, fuertes y sanos y acostumbrados hasta ahora a la vida cómoda y atractiva que les ofrece esta nación, que los vió nacer? ¿Qué hallarán en los pueblos remotos de los Andes, qué hallarán en las intrincadas selvas del Africa o en las infestadas y miserables regiones de China y Japón? ---¿Qué hallarán?--- ¡Hallarán almas! Y serán esas manos hace unos días bendecidas con el sacramento del sacerdocio, las que se elevarán hasta la Cruz de la que pende el Mártir del Gólgota para saciar esos labios ardorosos, sedientos de almas, con la esponja empapada en las aguas de su apostolado santo. Yo me imagino que esta tarde debe haber un gozo inusitado en el Cielo cuando hasta allá retumben los nombres de estos lugares del universo que han escogido estos apóstoles para obedecer aquel mandato divino: "Id y esparcid mi palabra por todos los rincones de la tierra."

A los discursos de rigor sigue la Bendición con el Smo. Sacramento y terminada ésta nos dirigimos al pórtico para presenciar una patética escena cuajada de heroísmo cristiano. Allí están los misioneros con sus modestos equipajes confundiendo en abrazos, confundiendo en lágrimas con sus padres, hermanos, familiares y amigos. ¿Hasta cuándo? ¡Sólo Dios lo sabe! Ellos sí saben que su destino y su patria, de ahora en adelante, es el Cielo y por los caminos que conducen a él irán sembrando la semilla de la Fe para cosechar almas que han de llevar con ellos. No importa si para esa Siembra sangran los pies y las manos, ni los zarzales y abrojos que encuentren en la senda. "Todo lo puedo en Aquel que me conforta", y, ¡HACIA EL VAN!

Se aviva la Fe en los corazones de los que presenciamos esta escena y con un ¡HASTA EL CIELO! despedimos al último misionero cuando ya su silueta desaparece en el recodo del camino---

(Fdo) ANA Ma. E. de CARRASQUILLO

NOTA:

Por causas ajenas a nuestra voluntad, este artículo que debió haber salido hace algunos meses es publicado con algún retraso. ¡Perdón compañeras!

EL SANTO CALIZ DE LA CENA (SANTO GRIAL)

ESTRUCTURA Y RUTAS DEL SANTO CALIZ DE LA CENA DESDE JERUSALEN A VALENCIA

Estructura del Santo Cáliz:

El Santo Cáliz de la Cena mide 17 centímetros de alto; 9 centímetros de diámetro, y el pie, en forma de elipse, 14 por 16. Es de ágata o cornerina oriental. Tanto el estilo como la materia de que está compuesto, y las asas, delicadamente buriladas, le localizan en Palestina, en la época del Salvador; las perlas, rubíes y esmeraldas que le adornan son posteriores.

¿Pudo perderse el Santo Cáliz?

Sería temerario sospechar siquiera que se hubiese perdido tan preciada reliquia, porque ello acusaría descuido inexplicable en el Padre de Familias, al cual pertenecía, y en cuya morada se celebró la última Cena, así como en los Apóstoles, cuando conservaron otras de Nuestro Señor, harto menos importantes, a saber: la Mesa de la consagración, la Cruz en que fué crucificado, la Sábana que envolvió su Cuerpo, el Sepulcro la Corona de espinas, etc., etc.

¿Cómo y cuándo llegó a España?

Siurí, Obispo de Córdoba, y Sales, entre otros historiadores, opinan que el Santo Cáliz fué llevado a Roma por San Pedro, a la muerte de la Santísima Virgen. Con él celebraron los Papas, hasta S. Sixto II en que para evitar se le profanara o destruyera durante la persecución de Valeriano, San Lorenzo, dos días antes de su martirio en 285, le envió, *con una carta suya*, a su patria, Huesca, donde fué venerado hasta 713, en que Obispo y Cristiandad de esta Diócesis, hubieron de refugiarse en San Juan de la Peña, huyendo de la invasión sarracena, y llevaron consigo *tan excelsa reliquia*.

... Y a Zaragoza:

El Rey Martín el Humano le obtuvo para su oratorio del Palacio de la Aljafería de Zaragoza, regalando, en cambio, al monasterio de San Juan de la Peña, un cáliz de oro, según documento que obra en el Archivo de la Corona de Aragón, del que posee copia auténtica nuestro Archivo Metropolitano, otorgado por Berenger Sarta, secretario real y notario público, en el Palacio de la Aljafería, en presencia del Rey, Monjes del Monasterio y nobles cortesanos, en 26 de Septiembre de 1399.

... Y a Valencia:

Alfonso V el Magnánimo le trajo a Valencia con otra muchas reliquias que se veneran en nuestra Metropolitana, probablemente en 1424, siendo entregado a la Catedral, en 18 de de Marzo de 1437, según auto del Notal de Jaime Monforte, de nuestro Archivo, al volumen 3,532.

El día 21 de Julio de 1936, tres horas antes de que las hordas marxistas asaltaran, profanaran e incendiaran la capilla de nuestra Metropolitana en donde se le venera, fué salvado de una destrucción inevitable y guardado en Valencia, y el 19 de Junio de 1937, para mayor seguridad, se le trasladó a Carlet, donde se le tuvo oculto hasta el día 1 de Abril de 1939, en que le trajo a nuestra ciudad la Junta Recuperadora del Tesorero Artístico Nacional.

Alabemos a la Divina Providencia, que ha dispuesto, por rutas tan diversas, que el Santo Cáliz con que Nuestro Señor Jesucristo celebró la primera misa e instituyó la Sagrada Eucaristía en la noche de la Cena, sea venerado en Valencia, y, con nuestro fervor eucarístico, hagámonos dignos de poseer Reliquia tan divina. AMEN.

DIVORCIOS Y... MAS DIVORCIOS

Alarmanes son las cifras publicadas sobre los divorcios decretados durante el año último por nuestras Cortes de Justicia! ¡Cuatro mil ciento veinticinco matrimonios desunidos! ¡Cuatro mil ciento veinticinco hogares deshechos! ¡Cuatro mil ciento veinticinco familias con completo desbarajuste, moral, espiritual y material! ¿Cuántas criaturas habrán quedado semi-huérfanos? ¿A cuántos niños aturdiría la tragedia de ver a sus progenitores partir cada uno hacia rumbo distinto? ¿A qué número ascendería el de los adolescentes que, comprensivos ya de su triste situación, vieron derrumbarse, amargados sus corazones, el "calor del hogar" que les ofrecían sus padres? ¿cuántos de estos hijos llevarán impresas para siempre las huellas del dolor que doblegó sus frentes?

Como madres cristianas, como antiguas alumnas del Sdo. Corazón, como mujeres puertorriqueñas, atentas al bienestar y progreso de nuestra patria no podemos pasar por alto la amenaza que se cierne sobre la comunidad de nuestra Isla. Porque el mal adquirirá proporciones mayores a medida que transcurra el

tiempo. La mayoría de estos cónyuges divorciados volverán a contraer nupcias en un futuro cercano, tendrán más hijos que quizás ni conozcan los hermanos habidos en el matrimonio anterior y seguirá enredándose la madeja... hasta llegar a la confusión. Desintegrados estos matrimonios del lazo indisoluble, por cuenta propia ¡cómo ruedan al abismo ideales y tradiciones! ¡cómo se bambolean las creencias, se estructuren los sentimientos y se quebrantan sin escrúpulo los mandamientos Divinos.

El Catecismo, compendio de leyes y verdades, por el cual deberían regirse todos los pueblos define a la perfección lo que es el Divorcio. "La ruptura de un matrimonio válido en vida de ambos esposos; es un acto contrario a la ley de Dios, a la felicidad de las familias y a los intereses de la sociedad." En Puerto Rico, cuatro mil ciento veinticinco veces se ha violado la ley de Dios, cuatro mil ciento veinticinco veces se ha atentado contra la felicidad de las familias y otras tantas se ha incurrido en delitos contra los intereses de la

LAS PASIONES

(Conclusión de la primera página)

sociedad ¡y todo esto en un solo año!

¿Las causas para que esta lacra social esté carcomiendo lo más sólido, lo más firme con que cuenta un pueblo, que son las familias debidamente constituidas? A nuestro humilde entender, existe una sola: la poca o ninguna Religión. Poca o ninguna Religión debieron tener los legisladores que aprobaron la susodicha ley. Poca o ninguna tienen los que al contraer matrimonio lo hacen con la deliberada intención de divorciarse... si no les va bien. Escasa la tienen los que al casarse no piensan en ello, mas a las primeras disidencias conyugales, haciendo caso omiso de las leyes de Dios, acuden a las Cortes a romper el sagrado vínculo que los uniera como la Iglesia está unida a Cristo.

Se alarman nuestros gobernantes, lo escriben nuestros periodistas, organizaciones cívicas y culturales señalan el problema pidiendo solución y todos cuantos se inquietan por el porvenir de nuestra sociedad inquietan el remedio para atajar este peligro al que le sigue como escuela la corrupción, el desenfreno, la criminalidad. Se habla de nuevas leyes, nuevas medidas para poner barrera a estos males.

Si nuestros dirigentes, legisladores y sociólogos repasaran el Catecismo, si nuestros hombres y mujeres ajustaran a él sus vidas, si a nuestros niños se les enseñara desde sus primeros años, si todos nuestros conciudadanos los practicaran a cabalidad, sería notable y provechoso el cambio que se operaría en la comunidad puertorriqueña y lejos de señalarse por estadísticas tan poco enaltecedoras, se colocaría a la vanguardia de los pueblos cristianos, de paz y de orden.

UNA ANTIGUA ALUMNA

el dominio sobre ella, la cual sin dirección ni freno puede echar a perder obras conseguidas con esfuerzos y vencimientos.

Es indispensable evitar lo que puede excitar la pasión, si se trata de corregirla, pues cuando se excita es una poderosa fuerza que puede avasallar la voluntad y destruir un laborioso trabajo. Cuando se desea desarrollar una pasión buena, presta mucha ayuda el excitar la pasión con diferentes medios, pues así se la robustece y fortalece. Y así según el caso debe alejarse o acercarse el objeto que apasiona, para evitar recaídas en el primer caso y repetir los actos en el segundo.

Para el cristiano está como medio supremo e imprescindible para guiar sus pasiones la oración. Bellamente se ha dicho de ella que es "la fuerza del hombre y la debilidad de Dios". Sí, ella es la gran fuerza que transforma el mundo y produce lo grande, lo sublime, lo heroico y lo santo; es el medio más elevado para conseguir el perfecto equilibrio entre la razón y la pasión, pero que no puede separarse de la lucha contra la naturaleza corrompida. Y así para obtener el triunfo completo contra las malas inclinaciones, y engrandecer las buenas es necesario realizar plenamente la gran divisa que dice: "ORA Y LUCHA".

Cortesía de

LOS MUCHACHOS

San Juan, Puerto Rico